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Es diferente la situación de México a Sudáfrica 
 
 

Extracto de la entrevista con Sergio Kurczyn, director de Estudios Económicos de 
Citibanamex.  en el noticiero Enfoque Tercera Emisión, conducido por  

Alicia Salgado y Francisco Garduño en Núcleo Radio Mil. 
 

 
ALICIA SALGADO: Vamos con nuestra siguiente entrevista Paco 
 
FRANCISCO GARDUÑO: Ya tenemos en la línea a Sergio Kurczyn, director de Estudios 
Económicos de Citibanamex.  
 
ALICIA SALGADO: ¿Cómo estás Sergio? 
 
SERGIO KURCZYN: Muy buenas noches Paco, Alicia.  
 
FRANCUISCO GARDUÑO: Hola Sergio.  
 
ALICIA SALGADO: Le estaba comentando a Paco fuera de micrófonos que acaba de bajar 
Standard and Poor's a chatarra los bonos de Sudáfrica. Y Sudáfrica y México tenían una 
situación más o menos similar, claro, en materia petrolera ellos han tenido una fuerte caída 
de ingresos en materias primas y les ha pasado casi lo mismo que a Brasil. ¿Cómo ves tú 
este tiempo de espera que están teniendo las calificadoras para la deuda mexicana? 
 
SERGIO KURCZYN: Pues mira, por un lado, sí creo que es bastante diferente. 
Efectivamente, tiene muchas similitudes Sudáfrica con México, pero ya en la parte fiscal y 
sobre todo en la parte política, que es muy importante para la parte fiscal, pues es un 
desastre lo que está ocurriendo en Sudáfrica realmente.  
 
Es mucho más fuerte al interior del partido del presidente, también hay una disputa 
enorme. Y bueno, cuando quitas, y eso es muy importante, los nombres importan, entonces 
el secretario de Finanzas que lo quieran correr o que lo estén corriendo, con la credibilidad 
que tiene dado el contraste con la credibilidad del gobierno, pues es muy importante.  Esas 
lecciones también las debemos de tomar en cuenta para México.  
 
Ahora, que estén esperando las calificadoras, la verdad yo tenía hasta hace unas semanas la 
idea de que fácilmente iban a disminuir la calificación de la deuda externa del gobierno 
federal, de largo plazo, por toda la coyuntura y por todo lo que está ocurriendo.  
 
Ahora yo creo que ya no es tan obvio que lo hagan y deben de estarlo pensando tres veces y 
por eso se están tardando. ¿Por qué? Pues simplemente porque creo que la mayoría 
pensamos ahora que el proteccionismo americano va a estar menos fuerte de lo que 
temíamos hasta hace algunas semanas.  
 
Claro, nos podemos equivocar, simplemente sí hay razones para creerlo, para ponerlo como 
un pronóstico central. Y si esto es así, pues obviamente la perspectiva macroeconómica y 
por lo tanto fiscal de México, mejora considerablemente para los siguientes años.  
 



ALICIA SALGADO: Pues tienes toda la razón, esa mejoría es la diferencia fina de México. 
Muchísimas gracias por estar con nosotros, Sergio Kurczyn. 
 
SERGIO KURCZYN: Que estés muy bien Alicia. Hasta luego.  
 
ALICIA SALGADO: Él es el director de Estudios Económicos de Citibanamex. 


